

EN CHILE, DESDE 1975:

Destacan Preocupación Británica por DD.HH.

- Gladys Marín no quiso dar la fuente que proporcionó copia de un documento secreto.

La candidata presidencial comunista, Gladys Marín, presentó copia de un documento que probaría, a su juicio, la preocupación que existía ya en 1975 de parte de Gran Bretaña por las violaciones a los derechos humanos en Chile.

El escrito tiene el membrete de la Presidencia de la República, y está fechado el 20 de febrero de 1975.

Se trataría —según señaló la dirigente— de una carta firmada por el jefe de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA), Manuel Contreras, al Ministerio de Relaciones Exteriores, en que desmentía una indicación de la embajada británica de la época, que requería información respecto de un ciudadano detenido en Villa Grimaldi.

Para la secretaria general del PC, esta sería una prueba de que el proceso contra el senador Pinochet tiene razón de ser, y además, que existía ya desde ese entonces preocupación de parte de Gran Bretaña por la situación en el país.

El oficio, con la firma de Ma-

nuel Contreras —según Gladys Marín— está dirigido al secretario ejecutivo de la Cancillería.

En su tenor dice textualmente que "agradeceré a Ud. expresar a dicha embajada que no es posible aceptar un rumor como veracidad por cuanto ello conduce a confusiones y a tergiversaciones y también a caer en el juego marxista".

Asimismo, en la misiva aparece escrito —de puño y letra de Contreras, según la dirigente comunista— que Villa Grimaldi no estaba en los libros como centro de detención del organismo de seguridad.

Gladys Marín calificó de "cimismo de Contreras el no reconocer la existencia del centro de detención, cuando hoy incluso está transformado en museo".

El documento, según la dirigente comunista, tenía carácter de secreto y no quiso revelar la fuente que proporcionó el escrito.

Indicó que es factible que otros escritos de este tipo sigan apareciendo en el futuro.

NOTAS BREVES

Reclamo de Embajada Francesa

La embajada de Francia representó su "preocupación" ante la Cancillería por la decisión del Gobierno de expulsar al ciudadano galo Arnold Fuentes, de 21 años, quien fue uno de los 14 detenidos el viernes pasado al protagonizar un enfrentamiento con Carabineros durante una protesta en las cercanías de la forestal Mininco, en la IX Región. La decisión administrativa de expulsar a Fuentes la adoptó el Ministerio del Interior, luego de que se sorprendió al ciudadano francés portando un arma ilegalmente. En este incidente resultaron heridos 14 efectivos policiales. La Cancillería se encuentra preparando la respuesta diplomática a la representación del gobierno de Francia, la cual se basará en los argumentos y los informes policiales que tomó en cuenta el Ministerio del Interior para llegar a tal resolución extrema. Fuentes diplomáticas indicaron que las autoridades francesas están cuestionando la medida, sobre la base de que su connacional sería inocente.

Comisión Primarias Se Reúne con S. Electoral

La Comisión Primarias de la Concertación se reunirá el viernes 26 con el director del Servicio Electoral, Juan Ignacio García, para recibir el padrón electoral que se utilizará durante las primarias que realizará la Concertación el 30 de mayo. A la reunión asistirán el vicepresidente de la DC, Roberto León; el del PS, Ricardo Solari; el del PPD, Pepe Auth; y el secretario general del PRSD, Patricio Morales, quienes además conversarán con García las posibilidades que existen para depurar el padrón electoral.

Palma, Candidato a Presidente de la DC

Uno de los diputados del sector "progresista" de la DC, Gabriel Ascencio, solicitó ayer a la "megatendencia" que apoye al diputado Andrés Palma como candidato a la presidencia de esa colectividad en caso de una derrota del precandidato presidencial Andrés Zaldívar en las primarias del 30 de mayo. Así se refirió Ascencio a las opiniones formuladas por el senador Jorge Pizarro, quien propuso que el presidente de la Cámara de Diputados, Gutenberg Martínez, es el político más capaz para dirigir al partido ante una derrota del abanderado DC en las primarias convencionales de la Concertación.